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C’est avec fierté que je 
vous présente le rapport 
annuel de la Chambre de 
commerce et  d’industrie 
de Rouyn-Noranda (CCIRN) 
pour l’année 2016. À sa 
lecture et à l’aube de notre 
90e anniversaire, vous  
conviendrez que notre  
organisation conserve 
une excellente san-

té et que notre membership est toujours aussi fort. 
Tout au long de l’année, nous avons tenté d’être 
présents dans le paysage socioéconomique de la 
ville de Rouyn-Noranda, et à l’occasion, de l’Abitibi- 
Témiscamingue. Nos interventions sont toujours  
basées sur l’importance de lancer les bons messages au  
moment opportun, ce qui contribue à l’évolution  
collective du monde des affaires de notre région.

Il n’est pas toujours évident d’être à la barre d’un  
organisme comme le nôtre, mais je dois avouer que 
cette année, nous avons l’impression que les choses ont  
évolué après une période plus difficile. En 2016, nous  
avons porté différents dossiers. Bien sûr, ceux de  
l’agrandissement de l’aérogare de Rouyn-Noranda et 
de l’implantation de services de radiothérapie sont  
demeurés au centre de nos préoccupations. Même si 
rien n’est encore à terme, nos espoirs nous motivent à  
poursuivre les pressions nécessaires à l’aboutissement 
des démarches.

C’est toujours un plaisir de constater que le comité  
Relève en affaires poursuit ses activités afin de  
propager l’esprit d’entrepreneuriat auprès des 

jeunes de chez nous ! Je suis également fier de la  
participation de nos membres à nos dîners- 
conférences, au Golf réseau ou encore aux  
journées consacrées à la gestion des ressources  
humaines. Ce sont là des occasions de réseautage 
qui profitent au milieu des affaires. À ce propos, les  
démarches visant à valoriser l’entrepreneuriat  
féminin et l’entrepreneurship se sont poursuivies de 
belle façon au cours de la première partie de l’année, 
particulièrement grâce à l’implication financière de  nos 
partenaires que je remercie sincèrement.

En terminant, je souhaite remercier les membres du 
conseil d’administration pour leur soutien indéfectible 
à la réalisation de notre mandat. Un merci particulier 
aux membres de l’équipe de la permanence qui s’est 
renouvelée en cours de route ainsi qu’à nos partenaires 
piliers. Ensemble, nous avons su maintenir le phare et 
la cadence. 

JEAN-CLAUDE LORANGER
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La Chambre de commerce et d’industrie de Rouyn- 
Noranda (CCIRN) est un regroupement volontaire de 
gens d’affaires, de commerçants et de personnes qui 
partagent sa mission et sa vision. Elle est financée par 
les cotisations de ses membres et les revenus de ses 
activités. Elle compte plus de 1 100 membres, issus de 
tous les secteurs d’activités de l’Abitibi-Témiscamingue.  
Affiliée à la Fédération des chambres de commerce du  
Québec, elle exerce des pressions sur les instances 
afin d’améliorer la vie économique et sociale de Rouyn- 
Noranda et la région.

Élu par les membres, le Conseil de la CCIRN se  
rencontre dès janvier au lac à l’épaule pour  
préparer le plan d’action annuel, entre autres en  
invitant le ministre Luc Blanchette et le maire  
Mario Provencher pour leur présenter les dossiers 
prioritaires.

Dans l’optique de renforcer l’économie de l’Abitibi- 
Témiscamingue et d’assurer la croissance de Rouyn- 
Noranda, nos interventions se font en concertation 
avec les entrepreneurs et les organismes socioé-

Les membres de la CCIRN sont les premiers acteurs de la réussite de l’organisme. Ils jouent en effet un rôle de  
premier plan quant à sa crédibilité ainsi que par rapport à sa pérennité. Ce sont à partir de leurs commentaires et 
suggestions que sont établis nos stratégies annuelles d’interventions ainsi que nos plans d’action. Nos prises de  
position sont donc le reflet des demandes que nous transmettent nos membres et les couleurs de ces  
interventions en sont teintées. 

conomiques présents dans notre milieu. Elles passent  
aussi par le soutien direct aux projets majeurs de  
développement et par notre volonté d’encourager  
l’esprit d’entreprise ainsi que les initiatives structurantes, 
de même que par la création d’emplois.

La CCIRN est, de par la force de son réseau, un  
acteur incontournable de son milieu et de la région. En 
tant que leader et rassembleur de la communauté  
d’affaires, nos interventions publiques sont  
uniquement motivées par le souci de voir réaliser les  
projets indispensables au développement économique 
et social de notre ville qui ont fait l’objet de promesses 
de nos élus.

Grâce aux membres de son conseil d’administration, à 
son membership et à son affiliation à la Fédération des 
chambres de commerce du Québec, la CCIRN dispose 
d’un vaste réseau de gens d’affaires et d’entreprises 
dans la région et à l’échelle de la province. Ceci ouvre 
la voie à une capacité de mobilisation importante et  
diversifiée. Forte de ce poids, la CCIRN peut ainsi  
exercer une certaine influence sur les différents acteurs  
gouvernementaux. 



• Une correspondance a été envoyée au CRTC, demandant 
l’adoption d’une politique obligeant les stations de télévision 
généralistes nationales à accorder davantage de place aux 
régions dans les bulletins de nouvelles nationaux. 

• Le conseil d’administration a rencontré le président de la 
Commission scolaire de Rouyn-Noranda et son directeur  
général afin d’en apprendre davantage sur le projet de loi 86, 
abandonné par la suite par le ministre de l’Éducation. 

• Nous avons salué la baisse prévue du taux moyen de  
cotisation des entreprises aux fins du régime de santé et  
sécurité au travail à la Commission des normes, de l’équité 
et de la santé et de la sécurité au travail (CNESST), un petit 
répit fiscal pour les employeurs.

• Nous nous sommes inquiétés de la rumeur voulant que  
plusieurs départements d’Hydro-Québec ne soient plus 
sous la responsabilité de la direction régionale. Des  
représentations ont été faites auprès du ministre Pierre  
Arcand et les rencontres à ce jour ne nous ont pas  
complètement rassurés. La CCIRN entend donc demeurer  
vigilante par rapport à ce dossier. 

• À propos de l’intensification des négociations entre le  
Canada et les États-Unis au sujet d’une éventuelle  
entente sur le bois d’œuvre, nous nous sommes associés 
avec les autres chambres de commerce de la région pour  
demander au gouvernement fédéral de reconnaître la  
spécificité du régime forestier québécois. Nous avons aussi  
souhaité que les négociations avec les États-Unis se  
poursuivent, les enjeux étant beaucoup trop importants pour 
l’Abitibi-Témiscamingue. 

• Nous nous sommes réjouis de la mise en place par l’UQAT 
du tout nouveau Centre d’entrepreneuriat et d’innovation. 

La Chambre a accueilli très positivement la mise 
en place par l’UQAT du tout nouveau Centre  
d’entrepreneuriat et d’innovation. 

    Nous sommes heureux de cette initiative, qui  
encourage les étudiants et les diplômés de 
l’université à se lancer dans leur rêve  
entrepreneurial.

Jean-Claude Loranger

   Quand on constate, à la suite de l’analyse  
d’Influence Communication publiée en décembre 
2015, que  Montréal, Québec et le Saguenay-Lac-
Saint-Jean  accaparent 91% des nouvelles dans 
les bulletins nationaux, il y a des questions à se  
poser.  
Jean-Claude Loranger

La CCIRN est présente sur différents conseils d’administration par la voix de certains de ses propres  
administrateurs. Notre représentativité se fait entre autres sentir au CLD ainsi qu’à la SADC. Nous avons  
également des antennes à la Société de développement du centre-ville, à la Cité Étudiante, au Comité des Sages 
et à la Fédération des chambres de commerce du Québec.
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• Nous avons appuyé le projet « Un centre-ville uni contre 
les déchets », une initiative du Conseil régional de  
l’environnement de l’Abitibi-Témiscamingue. 

• Nous avons accueilli avec grande satisfaction les  
actions gouvernementales touchant l’allègement  
réglementaire et administratif. Nous avions maintes fois  
dénoncé la lourdeur administrative pour les entrepreneurs  
et les entreprises. Nous avons donc salué la volonté 
 d’améliorer l’environnement des affaires. 

• Nous avons été heureux de l’annonce de la mise en branle 
de l’Initiative manufacturière d’Investissement Québec, un 
plus pour les entreprises manufacturières. 

• L’annonce par le gouvernement Couillard d’aller de l’avant 
avec son projet de centralisation des analyses en laboratoire 
médical nous a préoccupés et nous avons décrié le projet 
Optilab. 

• La Chambre a reçu positivement la signature de l’Accord  
économique et commercial global, survenue dans le 
cadre du Sommet Canada-Union européenne. Nous avons  
suggéré la prudence, considérant que les petits producteurs 
de la région en sont pour plusieurs à leurs premiers pas en 
matière de commerce international. 

• Nous avons applaudi l’initiative du ministre du  
Développement durable, de l’Environnement et de la Lutte 
contre les changements climatiques visant à modifier la 
Loi sur la qualité de l’environnement ainsi que celle du  
ministre de l’Énergie et des Ressources naturelles et ministre  
responsable du Plan Nord, qui a annoncé le plan de  
restauration des sites miniers abandonnés au Québec. La 
CCIRN avait fait auparavant plusieurs pressions en ce sens.

• Nous avons mis en circulation des informations touchant le 
Régime volontaire d’épargne-retraite. 

• Nous avons accueilli favorablement le dépôt du projet de 
loi visant à accroître l’autonomie des municipalités. Nous 
avons toutefois souhaité obtenir l’assurance que le milieu des  
affaires sera associé à la gestion des nouveaux pouvoirs  
économiques accordés au monde municipal. 

   L’annonce de la mise en branle de l’Initiative  
manufacturière Investissement Québec est une 
très bonne nouvelle. 

Jean-Claude Loranger

Les entreprises manufacturières pourront ainsi  
profiter d’encadrement et de financement pour  
mener à terme leurs projets, ceci dans la foulée de 
l’annonce faite au printemps dernier concernant un 
investissement de 700 M$ visant à encourager ce 
secteur d’activité à se moderniser.

   Le dépôt du projet de loi visant à accroître  
l’autonomie des municipalités est un pas dans la 
bonne direction.  

Jean-Claude Loranger

    La CCIRN a maintes fois dénoncé la lourdeur  
administrative à laquelle les entrepreneurs et les 
entreprises du Québec doivent faire face dans  
plusieurs domaines. C’est pourquoi nous  
saluons cette volonté d’améliorer l’environnement 
des affaires et d’accroître la compétitivité des  
entreprises.

Jean-Claude Loranger



• Après avoir déploré la fermeture du restaurant de  
l’aéroport de Rouyn-Noranda, nous avons bien reçu la  
décision d’offrir un service de restauration complet dans les  
installations. Dans le dossier de l’aérogare, nous avons  
mobilisé des investisseurs potentiels et nous avons  
soutenu la réalisation d’une étude de faisabilité. Le dossier 
relève désormais du privé. Une rencontre a aussi eu lieu 
avec la députée Christine Moore afin de l’entretenir de la  
nécessité de l’agrandissement de l’aéroport. Une lettre a 
été acheminée au ministre fédéral des Transports, Marc  
Garneau, mais un simple accusé de réception nous est  
parvenu.  

• Nous avons appuyé notre fédération qui, dans une lettre 
ouverte, ciblait les bienfaits de l’Accord de libre-échange 
nord-américain (ALENA). 

• Enfin, nous avons accueilli positivement l’annonce des  
investissements dans les infrastructures numériques et 
dans le développement du service Internet haute vitesse 
pour l’ensemble des régions du Québec. En cours d’année, 
des échanges avec la députée Moore ont eu lieu à ce propos. 

• Des pressions ont été faites auprès de la ville de Rouyn- 
Noranda afin que les dossiers du stationnement et de  
l’hébergement associés aux futurs services de  
radiothérapie aboutissent. Également, une suggestion a 
été faite pour faciliter à la fois la concrétisation du dossier 
et l’agrandissement du Palais de justice. André Janneteau 
représente la CCIRN lors des rencontres convoquées par 
la Ville de Rouyn-Noranda concernant la problématique du  
stationnement et de l’hébergement  

• Nous avons aussi fait part à la ville de Rouyn-Noranda 
de l’importance que les demandes de financement des  
promoteurs auprès du CLD demeurent confidentielles. 

• En ce qui concerne le crédit d’impôt pour les régions- 
ressources, des rencontres avec des fiscalistes ont eu lieu 
en cours d’année afin d’examiner une façon de présenter 
une nouvelle mouture. Des messages ont été passés au  
député Luc Blanchette ainsi qu’au ministre Carlos Leitão. 

   Offrir à nouveau un service de restauration 
en ce lieu d’accueil et de transit d’importance  
viendra affermir la réputation du respect que la 
ville de Rouyn-Noranda a toujours eu envers les  
utilisateurs et les visiteurs.   

Jean-Claude Loranger
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7E JOURNÉE SUR LA GESTION  
DES RESSOURCES HUMAINES

Nous en étions cette année à la 7e édition de la  Journée RH,  
organisée par la Table de concertation en ressources  
humaines de Rouyn-Noranda. L’activité a été marquée par une 
très belle performance des conférenciers et par la participation 
active de 268 personnes. Ce rendez-vous annuel permet de se  
renouveler, de se ressourcer et de parfaire ses pratiques. Cette  
année, nous avons également interpellé les étudiants. Merci aux 
partenaires financiers et aux bénévoles.

5 À 7 DU NOUVEL AN
À chaque année, nous débutons nos activités par un 5 à 7  
auquel nous convions nos membres délégués exclusivement. 
Cette rencontre permet de commencer la nouvelle année en 
beauté et en succès professionnel et de féliciter les entreprises 
lauréates au Concours Extra de l’automne précédent. Les gens 
en profitent également pour souhaiter une bonne année à leurs 
clients, fournisseurs et amis ! 

APRÈS 75 ANS, JE FAIS MA PLACE
En 2016, l’activité « Après 75 ans, je fais ma place »  
permettait de rencontrer plusieurs des 27 femmes en affaires  
en vedette dans notre série  d’émissions, un projet réalisé avec 
le partenariat du Secrétariat à la Condition Féminine et TVC9.

LES ENJEUX DE L’ENTREPRENEURIAT
Dans le cadre de ce projet, plusieurs activités ont mis en  
lumière la démarche de femmes d’affaires. Ainsi, en mars 2016 
avait lieu au Bistro Jezz l’activité Tapas et réseautage féminin. 
Pour l’occasion, des femmes d’affaires, des étudiantes, des  
représentantes des  partenaires financiers ainsi que des  
organisateurs de la Chambre étaient au rendez-vous.  
L’objectif était d’apprendre à faire des tapas, mais  
aussi de les déguster autour de discussions s’adressant 
aux femmes d’affaires à propos de leur parcours, de leurs 
expériences, de leurs défis. Certaines entrepreneures  
(Caroline Néron, Bijoux Caroline Néron, et Denise Verreault, 
Groupe Maritime Verreault) ont témoigné de leur expérience 
à l’occasion d’une entrevue avec Isabelle Harvey. Merci à nos  
commanditaires : le ministère de l’Économie, de la Science 
et de l’Innovation, Emploi-Québec, le Fonds régionaux de  
solidarité FTQ Abitibi-Témiscamingue, la Banque TD, la SADC 
de Rouyn-Noranda, sans oublier la Caisse Desjardins de 
Rouyn-Noranda.  



Atelier AexpressA
Atelier express

Nous allons encourager nos preneurs et nos  
donneurs d’ordre ainsi que nos équipementiers 
à s’investir dans le développement du territoire  
nordique et à participer à la concrétisation de ce  
projet d’envergure. Nous souhaitons que les  
entreprises d’ici collaborent au succès du Plan Nord , 
Jean-Claude Loranger.

FORMATIONS
Outre la 7e journée sur la gestion des ressources humaines,  
5 autres formations ont été offertes, faisant en sorte que  
158 personnes ont pu en bénéficier. À elles seules, deux de 
ces formations ont attiré 86 personnes, soit un peu plus de la  
moitié des personnes inscrites. Merci à Emploi-Québec pour son  
partenariat.

GOLF RÉSEAU
Encore une fois cette année, notre activité Golf  
réseau a remporté un vif succès. Par une belle journée  
ensoleillée, 86 joueurs ont profité de l’occasion pour  
développer ou entretenir leurs liens d’affaires, soit une vingtaine 
de personnes de plus que l’an dernier. Il est probable que la  
température y a été pour beaucoup, mais il faut croire qu’une 
telle activité est appréciée puisque nous en étions à notre 17e 

édition. 

À TABLE AVEC ...
Les repas-conférences constituent l’une des activités sur  
lesquelles nous misons tout au long de l’année afin de  
favoriser les rapprochements entre nos membres. En 2016, 
nous en avons organisé 13 pour un total de près de 1 100  
inscriptions. Les sujets abordés ont été nombreux. Parmi 
ceux qui ont été les plus populaires, on note les conférences  
touchant le monde minier (470 inscriptions), le Plan Nord (191  
inscriptions) ainsi que les perspectives économiques et  
financières du Québec (105 inscriptions). 

À noter que lors de la participation des ministres du  
gouvernement libéral à nos activités, le président en a profité 
pour passer plusieurs messages d’intérêt, dont l’importance 
pour Rouyn-Noranda de disposer d’une plus grande aérogare 
et d’avoir un accès facilité aux contrats offerts dans le territoire 
couvert par le Plan Nord. Des pressions ont aussi été faites 
afin d’obtenir rapidement les autorisations nécessaires pour la 
construction d’un service de radiothérapie.  
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COMITÉ AÉROGARE

COMITÉ DÉVELOPPEMENT MINIER ET INDUSTRIEL

Le comité aérogare est majoritairement formé de gens d’affaires qui ne sont pas membres du conseil 
d’administration de la CCIRN. Fort de la résolution unanimement entérinée lors de l’Assemblée  
générale des membres tenue en avril 2016, le comité a continué inlassablement son travail de sensibilisation  
auprès des ministres libéraux de passage à la tribune de la CCIRN. Malheureusement, si l’écoute était au 
rendez-vous, le message n’a pas eu d’écho jusqu’au Conseil des ministres, car aucune annonce sérieuse 
n’a été faite au 31 décembre 2016.

Le comité Développement minier et industriel de la CCIRN est composé de Marie-Pier Bédard, Guy  
Veillet, Marc Ruel et Mario Paquin. Il est présidé par Jean-Claude Loranger. Grâce à ces personnes, 
la CCIRN demeure à l’affût des dossiers d’importance pour ce secteur d’activité si névralgique pour  
l’économie régionale. Les interventions qui s’organisent se font toujours en appui aux besoins qui sont 
portés à notre attention. C’est ainsi qu’en 2016, la CCIRN a déposé son mémoire touchant le projet de 
déviation de la route 117 par Canadian Malartic.



CONCOURS EXTRA, UN ÉVÉNEMENT UNIQUE
Événement prestigieux s’il en est un à Rouyn- 
Noranda, le Concours Extra de la CCIRN reconnaît et fait  
honneur au savoir-faire des entrepreneurs de Rouyn- 
Noranda et à leur équipe. Depuis 1980, il sert à mettre 
en valeur les réalisations issues de marques d’audace 
et de volonté d’innover. Les choix se font à partir de  
dossiers de mises en candidature analysés par un  
comité constitué de jurys provenant de différents  
domaines d’intervention. Précisons que ce comité est 
complètement indépendant de la CCIRN. 

C’est sous le thème « L’Audace d’Oser ! » que la 
CCIRN a lancé la 36e édition du Concours, présidé 
par Mme Marcia Giroux, Conseillère principale aux  
investissements au Fonds régionaux de solidarité FTQ. 
Le Concours Extra se déroule en 3 phases. Comme à  
l’habitude, la sélection des entreprises s’est faite en deux 
temps, ce qui nous a permis d’accueillir 164 convives. La  
nomination officielle a attiré 108 personnes. Quant 
au Gala Extra, quelque 500 personnes y ont salué les  
entreprises finalistes et lauréates. 

COMITÉ DU CONCOURS
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Notre comité du Gala s’active depuis plusieurs années 
sous la présidence de Guy Veillet. Jérémie Monderie- 
Larouche joue pour sa part un rôle technique de  
premier plan. Par ailleurs, tous les membres du conseil  
d’administration de la CCIRN mettent la main à la pâte 
pour monter et démonter les décors. 

    Le Gala des Extras de la Chambre de commerce et  
d’industrie de Rouyn-Noranda a transporté ses convives 
dans le temps et l’espace le samedi 19 novembre, 
alors que le thème de la soirée était la veille de Noël à  
Paris. Le gala qui souligne les efforts de la communauté  
d’affaires au cours de la dernière année a couronné 
l’entreprise Gestion Gabrysz gagnante de l’Extra de  
l’entreprise de l’année.

C’est dans une ambiance féérique et un lancer de 
balles de neige effréné que Gestion Gabrysz a reçu son 
Extra de l’entreprise de l’année, une surprise pour les 
quatre coactionnaires. « C’était vraiment une grosse 
surprise, parce qu’on espérait remporter Service à la  

COMITÉ DU GALA

clientèle, qui est vraiment important pour nous, a raconté  
Véronique Gabrysz. J’ai vécu une déception quand 
on ne l’a pas remporté. On ne pensait plus remporter  
quelque chose, mais Entreprise de l’année, c’est  
incroyable. Il y a tellement de belles et grosses  
entreprises qui se présentent que c’est fou qu’on soit  
considérés comme un grosse entreprise en région.  »

Parmi les autres gros moments de la soirée, notons la 
nomination de l’homme d’affaires Jacques Blais à titre 
de lauréat du prix Edmund-Horne, qui célèbre l’homme 
d’affaires qui se démarque dans sa communauté. Le 
prix Agnès-Dumulon, remis à une femme d’affaires 
s’étant illustrée au cours de l’année, a été remis à  
Chantal Paquin du Groupe Paquin. Quant au prix  
Marcel-Baril, remis à un bénébole de la Chambre de 
commerce pour son implication, il a été décerné à Guy 
Veillet.
Source : Marie-Hélène Paquin, « Gestion Gabrysz est l’entreprise de 
l’année », La Frontière/ Le Citoyen, 19 novembre 2016.
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En 2016, le Comité Aile Jeunesse de la CCIRN a continué sur son élan 
2014-2015. Le président du Comité, David Lecours aidé de son conseil 
a, entre autres, travaillé au développement d’une identité visuelle propre 
à ses membres. Cette nouvelle identité vient appuyer les efforts de  
recrutement, de réseautage et d’échange au sein du regroupement et  
auprès des jeunes entrepreneurs de la région. Le traitement graphique 
épuré et moderne du logotype et ses déclinaisons dotent ainsi Relève en 
Affaire d’une identité visuelle forte, à l’image de ses membres, tournée 
vers une vision novatrice de l’entrepreneuriat.

David Lecours a intégré le conseil d’administration du Regroupement des 
jeunes chambres de commerce du Québec (RJCCQ), organisation dont le 
comité Relève en affaire de la CCIRN est membre, plus grand réseau de 
jeunes gens d’affaires du Québec.

Trois activités ont attiré 153 participants dont « La relève et le boss », un 5 
à 7 qui permet aux patrons et à la relève de créer des liens et ainsi faciliter 
l’intégration des jeunes à la communauté d’affaires.

En décembre, Mylène Limoges a pris les rênes du Comité, appuyé de deux 
nouveaux membres : Guillaume Gauthier et Jonathan Cimon ainsi que  
David Lecours, Tommy Millette et Maria Élaine Féliciano.

3 activités ont été organisées : deux 5 à 7 (La relève et le boss -  61 inscriptions - et Montre-nous ta carte – 52 inscriptions) ainsi qu’une activité jeu-questionnaire (Pense vite – 40 inscriptions). 

ACTIVITÉ EN 2016

Membre du comité 
Royal Lepage Limoges

Membre du comité 
Agence Secrète

Membre du comité 
Cain Lamarre

Membre du comité 
Blais Industries

Membre du comité 
Deloitte

Président
Cain Lamarre

David Lecours

Mylène Limoges Tommy Millette Kathy Tremblay

Maria Élaine  
Féliciano Sandra Labbé
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MAISON DE L’INDUSTRIE ET DU COMMERCE
Sous la supervision de Guy Veillet, des démarches de rénovation extérieure ont été réalisées pour l’édifice  
occupé par la CCIRN. Et c’est avec fierté que nous avons affiché sur notre édifice notre appui aux Huskies de 
Rouyn-Noranda!

FAITS SAILLANTS EN CHIFFRES 
• 1 105 membres 
• 500 participants au Gala Extra 2016
• 12 rencontres du conseil d’administration, dont un lac à l’épaule sur 2 jours
• 54 communiqués  de presse 
• 40 correspondances expédiées
• 1 mémoire déposé
• 27 activités organisées 
• 14 partenariats proposant des avantages commerciaux aux membres
• 3 activités publiques avec des représentants du gouvernement provincial
• 975 personnes aiment la page Facebook 
• 410 personnes aiment la page Facebook du comité Relève en affaires
• 560 personnes suivent la CCIRN sur Twitter
• 8 553 personnes ont vu notre chaîne sur YouTube depuis mai 2010
• 905 abonnés de la CCIRN sur LinkedIn
• 45 envois du Bon lundi
• 10 Bullxpress publiés
• 19 726 visites faites sur le site Internet de la CCIRN



Trésorière
Raymond, Chabot, Grant,
Thornton

Président sortant
Consultant minier

Vice-présidente  
exécutive 
CCIRN

Administratice
Clinique chiropratique 
familiale Aubin

Administratrice
Fonderie Horne

1er Vice-président
Gestion Multi Baux

Vice-président
Éric Brouillette Consultant inc.

Vice-président
Productions Balbuzard Inc.

Vice-présidente
RBC Banque Royale

Président du conseil
Caisse Desjardins  
Rouyn-Noranda

Jean-Claude Loranger Jérémie  
Monderie-Larouche Cindy Valence

Carole Lepage Guy Veillet Katy Aubin Marie-Pier BédardJulie Bouchard

Administrateur
TC Media

Administrateur
Fonds régionaux de solidarité 
FTQ, bureau A-T

Administratrice
Groupe financier Prosphère

Administrateur
Partenariat Canadian 
Malartic

Joël Caya Gilles Chapadeau Pascal LavoiePatsy Deschênes

Administrateur
Cain Lamarre

Administrateur
Royal Lepage Limoges

David Lecours Jean Limoges

André Janneteau Éric Brouillette

Administrateur
Mine Raglan Glencore

Mario Paquin
Administrateur
Mine Agnico Eagle Ltée

Administrateur
Service Scolaire de 
Rouyn-Noranda

Marc Ruel Daniel Théberge

Administrateur
Propair inc.

Étienne Lambert

LE CONSEIL D’ADMINISTRATION 2016
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LA PERMANENCE

Déléguée commerciale Agente en multimédia

Coordonnatrice aux 
communications et 
activités  
(depuis août 2016) 

Agente en organisation
(depuis mars 2016)

Commis à la  
comptabilité

Colette Beaudoin

Micheline Hatin Marilyne Leclerc

Lili Germain Marie-Pier Guertin

Suppléante service 
aux membres

Ginette Turcotte
Coordonnatrice aux 
affaires internes

Carole Tremblay
Service Dicom

Sylvie Petit

Agente Service 
aux membres

Ginette Robert

ONT QUITTÉ LA CCIRN

Agente en organisation
Roxane Bruneau

Coordonnateur aux 
communications et 
activités 

Christian Matte

MARS JUIN



EXTRAITS ÉTATS FINANCIERS

Chambre de Commerce et d'Industrie de Rouyn-Noranda
Extrait des états financiers
Situation financière
au 31 décembre 2016
(non audité - voir avis au lecteur)

2016 2015
$ $

ACTIF
Court terme

Encaisse 578 551 535 600
Comptes clients et autres créances 58 130 68 914
Stocks 58 895 34 698
Frais payés d'avance 11 675 4 593

707 251 643 805
Long terme

Immobilisations corporelles 719 034 688 547
1 426 285 1 332 352

PASSIF
Court terme

Comptes fournisseurs et autres dettes de fonctionnement 243 261 134 593
Cotisations perçues d'avance 34 741 57 510
Apports reportés 124 597 132 377

402 599 324 480
ACTIF NET
Solde à la fin 1 023 686 1 007 872

1 426 285 1 332 352

Résultats
pour l'exercice terminé le 31 décembre 2016
(non audité - voir avis au lecteur)

2016 2015
Excédent Excédent

Produits Charges (insuffisance) (insuffisance)
$ $ $ $

Administration générale 219 965 250 680 (30 715) (24 683)
Gala des Extras 256 262 210 224 46 038 42 551
Répertoire des membres 15 080 19 669 (4 589) (1 462)
Dicom - Services aux membres 374 684 347 893 26 791 24 087
Chambre de commerce régionale et provinciale 2 662 (2 662) (3 755)
Lotomatique 2 870 2 870 11 481
Kiosque Loto-Québec 131 153 111 656 19 497 14 190
Réception 609 2 045 (1 436) (4 935)
Projet femmes en affaires 42 593 52 310 (9 717)
Projet enjeux de l'entrepreneuriat 15 097 27 319 (12 222)
Comité développement minier 5 305 5 305
Repas conférences 56 818 59 379 (2 561) (1 204)
Bulletin Express 5 190 14 520 (9 330) (4 013)
Business affaires et réseautage 33 547 32 130 1 417 2 198
Comité Affaires publiques et développement économique 33 630 33 630
ComaxAT (412)
Formations 15 221 15 221
Venez voir les créateurs d'entreprises (32 620)
Site internet - médias sociaux 5 198 11 084 (5 886) (3 412)
Comité de la main d'œuvre (CCQ) 3 251 3 251
Journée et table de développement ressources humaines 52 401 53 800 (1 399) (1 417)
Comité Aile jeunesse 3 586 3 586
Perte sur la cession d'immobilisations corporelles 282 (282) (4)
Excédent des produits par rapport aux charges 1 272 460 1 256 646 15 814 16 590
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Une expertise sur 
 laquelle vous pouvez 
compter

Carole Lepage, CPA, CA
Associée

Mario Gervais, CPA, CA
Associé

rcgt.com

50, avenue Dallaire
Rouyn-Noranda
819 762-1714

Pour assurer la croissance de leur entreprise, les dirigeants dynamiques 
savent que, pour faire le bon choix, il faut s’allier à des professionnels 
de talent. Contactez-nous pour bénéficier de notre expertise et de notre 
 savoir-faire. Nous  saurons aider votre entreprise à réaliser son plein 
 potentiel de croissance.
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